



DOMINGO 23 DE FEBRERO DE 2025

PARTIDOS POLÍTICOS

MC

EXRECTORA TERE GARCÍA ABIERTA A SUMARSE A PROYECTO POLÍTICO EN MC

La exrectora de la UAQ, Teresa García, no descarta tener participación política en MC rumbo a 2027, esto al referir que, si bien no existe ningún acuerdo o invitación formal, de haber algún proyecto habría interés en sumar y servir al estado. (...) En otros temas, llamó a los partidos políticos a no politizar los asuntos internos de la institución, por lo que conminó a respetarla, y evitar los señalamientos realizados al exrector Gilberto Herrera. (ADN Informativo)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: SALARIO DESIGUAL A POLICÍAS

En Peñamiller los peor pagados con \$7,714 y en Corregidora los mejor con 20,142 pesos; experto de la UAQ advierte una crisis de aptitud.

N: TODOS POR LA PEÑA

Suman esfuerzos las autoridades. Escaloneros, policías y escaladores, para retirar un deslave en el monolito.

AD: EN QUERÉTARO, PRIORIZAN INCENTIVAR LA LECTURA

La Secretaría de Cultura lanzó la convocatoria para el Diplomado en Mediación Lectora, dirigido a promotores de lectura.

EUQ: MUEREN NUEVE PERSONAS POR INFLUENZA LA ÚLTIMA SEMANA

Del 13 al 20 de febrero, se presentaron en Querétaro 89 casos de esta enfermedad, informa Salud estatal.

PODER EJECUTIVO

“UNO YA MANEJA CON MUCHA MAYOR COMODIDAD”, MAURICIO KURI DEFIENDE LA OBRA DE PASEO CINCO DE FEBRERO

La obra de Paseo Cinco de Febrero sigue abierta, pero ha sido transparente, aseguró el gobernador Mauricio Kuri, al afirmar que hay personas que buscan hacer ruido al respecto. Además, calificó como inviable económicamente la propuesta del diputado Gilberto Herrera de construir un piso elevado para un trolebús eléctrico. (EUQ)

INFORMACIÓN GENERAL

PROHIBICIÓN, ¿LA CLAVE PARA LA PREVENCIÓN?

(...) La denominada Ley Kuri ha generado diversas preguntas sobre su implementación, especialmente en lo que respecta a la prohibición de menores de 14 años en redes como Facebook e Instagram, y la exigencia de un permiso parental para los adolescentes de 15 a 17 años. ¿Realmente esta medida podrá combatir el ciberacoso y la violencia sexual digital? dialogó al respecto con Karla Negrete-Huelga, profesora de tiempo completo y académica de la UAQ. “Realmente, hacer una regulación debería venir acompañada de otro tipo de medidas. Si bien no me opongo en absoluto al uso de celulares dentro de instituciones académicas ni al aumento de las penas por delitos digitales, la realidad es que restringir el acceso a ciertos grupos de edad no contribuye a crear una conciencia digital que permita



DOMINGO 23 DE FEBRERO DE 2025

a los menores de edad generar condiciones de seguridad en sus prácticas de navegación, ni a que los propios padres de familia sepan cómo establecer entornos seguros para sus hijos”, opinó la investigadora. (DQ 17)

IMPUGNAN A DEFENSORÍA DE LOS DERECHOS HUMANOS DE QUERÉTARO ANTE LA COMISIÓN NACIONAL DE DERECHOS HUMANOS

Al menos 33 recomendaciones y acuerdos de responsabilidad emitidos por la DDHQ han sido impugnadas ante la CNDH, mismas que han sido ratificadas por el organismo nacional. Javier Rascado, presidente en la entidad, consideró que las impugnaciones no representan un aspecto negativo ya que, por el contrario, las ratificaciones fortalecen las decisiones que toma la defensoría para garantizar y proteger los derechos humanos de las personas. (DQ 7)

MIGRACIÓN DE RETORNO EN JALPAN DE SERRA

Dentro del territorio queretano existe una dinámica migratoria latente, misma que se ha vuelto parte de la vida cotidiana de sus habitantes. La Sierra Gorda se caracteriza por una constante migración internacional hacia Estados Unidos. Las personas de los municipios serranos han construido tradiciones migratorias y distintas maneras de vincularse al terruño. El objetivo del siguiente texto es visibilizar los efectos derivados de esta migración internacional y las relaciones que mantienen las comunidades serranas con sus territorios de origen, especialmente Jalpan de Serra. (DQ 19)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Domingos familiares en la Alameda Hidalgo. Hoy, el principal pulmón del primer cuadro de la ciudad, la Alameda Hidalgo, vivirá una nueva etapa, debido a que el gobierno municipal de Felifer Fernando (Felifer) Macías implementa el programa Vive tu Alameda, para fomentar la convivencia social. A las 15 horas se tendrá un encuentro artístico y cultural, con presentaciones de dos agrupaciones, el Ballet Folklórico Infantil y Juvenil Sones de Mi Tierra, quienes presentarán un recorrido por las regiones queretanas a través de la música y la danza de jóvenes talentos. A las 16 horas se dará la presentación del grupo musical Academia del Rock, el cual hará bailar a los presentes gracias a su amplio repertorio musical. Los eventos son totalmente gratuitos. La Secretaría de Cultura municipal recomienda a la ciudadanía consultar semanalmente toda la cartelera en las redes sociales. **En 4T mueven su ajedrez.** En Morena, nos cuentan, cada vez es más visible la carrera adelantada por alcanzar la candidatura a la gubernatura. El diputado morenista Ulises de la Rosa, quien se declaró independiente hace unas semanas, se vio ayer por los rumbos de Santa Rosa Jáuregui, dando acompañamiento y apoyo a Luis Humberto Fernández, quien quiere estar en la boleta del 2027. Los rounds de sombra en el partido guinda y sus aliados, nos cuentan, cada vez se ponen más interesantes. (EUQ 2)

EL ALFIL NEGRO

Buen ejemplo. Se dice que el buen ejemplo cunde y todo indica que la Iniciativa del gobernador Mauricio Kuri, sobre el necesario control del uso de las redes sociales y plataformas para los menores de edad, encontró adeptos de inmediato y lo mejor, es que se dieron manos a la obra. (N)

PASEO CINCO DE FEBRERO: "VUELTAS" Y PERJUICIOS

Por Carlo Aguilar

La obra pública "Paseo Cinco de Febrero" acumula 545 días de retraso en su entrega, de acuerdo con fecha y documento proporcionados por el gobierno de Mauricio Kuri González. Contemplada para ser terminada el 26 de agosto de 2023, la obra ha implicado perjuicios, descontento, inconformidad y "vueltas" para la población de capital.



DOMINGO 23 DE FEBRERO DE 2025

Ni los más de 6 mil 700 mdp del erario, entre recursos federales y estatales, han podido ocultar la incompetencia o incapacidad. De forma casi inmediata, el comienzo de los trabajos en "Avenida 5 de Febrero" llevó a afectar a la población. Perjuicios y malestares. Noviembre de 2022. Las tarifas de aplicaciones móviles como "Didi" y "Uber" subieron hasta un 400% para trayectos que no sobrepasaba los 3 kilómetros, pero que eran en las inmediaciones de la avenida que sufría "intervención". Mariel Aragón, madre de dos infantes, pagó \$300 por un vehículo "Didi" que la llevó de la Facultad de Artes UAQ (colonia Niños Héroes, cerca de avenida Tecnológico) hasta las cercanías de la empresa Kellogg 's. La duración del viaje fue de 2 horas durante la tarde del viernes 11 de noviembre, y el costo implicó 400% más en relación al costo habitual. "Me pregunto si el gobierno del estado de Querétaro me va a pagar los \$300 que me cobró Didi (...)", expresó Mariel en testimonio recopilado por Nitzia Pichardo, para nota periodística. Otro ejemplo de cómo la obra perjudicó a infancias y madres: el gobierno estatal no consideró o minimizó oficio con folio 2597 en 023 sobre "Validación ciudadana de banquetas: avenida 5 de Febrero", que redactó colectivo de madres de familia con infantes, con la intención de "redefinir" el urbanismo desde una perspectiva de género. En reportaje publicado por la joven periodista Arantza Hazel, del CUPI, y el portal nacional "Pie de Página" en octubre de 2024, quedó evidenciado: "pese los esfuerzos, sus propuestas -de las madres- han sido minimizadas por las autoridades, sin una respuesta concreta que atienda sus peticiones". Tres oficios fueron entregados: al gobernador Mauricio Kuri, al exsecretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Fernando González Salinas, y a Rogelio Alcocer Gómez, quien en julio de 2023 era el Subsecretario de Desarrollo Urbano de la SDUOP. Los documentos tienen el sello oficial de recibido de dependencias del gobierno estatal. Peatones y ciclistas también han sido perjudicados, o excluidos por la obra llamada "Paseo 5 de Febrero". Han organizado acciones colectivas de protesta, para visibilizar que la obra no prioriza la movilidad de todos los actores o sectores, que los llamados "puentes peatonales" no son tal en la vialidad, aunque los hayan reconstruido o anuncien con miles de pesos en publicidad; y que la obra no respetó a ciclistas. Aunque la autoridad quiera minimizar el descontento o "dar vuelta a la página", los hechos muestran la improvisación en realizar la obra, los perjuicios para miles de habitantes, así como las omisiones de gobierno estatal y constructora ICA en el "avance", así entre comillas, de la obra pública. Querétaro en el Top 3 de mayor caída en actividad industrial El estudio "México, ¿Cómo vamos?", que retoma datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía y cifras de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, mostró que Querétaro tuvo una caída del 721% en la actividad industrial de acuerdo con cifras de octubre 2024, lo que situó al estado como el tercero de mayor caída en la actividad industrial. No son cifras para presumir en la Sedesu o administración estatal. (EUQ 9)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO